


**Peace**  
 through Service

**奉仕を通じて平和を**

2012-2013年度 国際ロータリーのテーマ

会長	遠藤光則		
幹事	猪股育夫		
会報	佐藤敬喜	佐々木	崇
	菅原文之	小竹	秀
	只野佳旦	佐藤	静
			市
例会場	ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327		
例会日	毎週木曜日 12:30~13:30		
事務所	ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327		

## 第2380回例会 2012. 12. 13 No.22

### 本日の出席率

- ・本日の出席率 76.5%
- ・前回確定出席率 83.3%

### ニコニコボックス

- ・R I 元理事菅野多利雄先生から、S-BOXにたくさん頂戴致しました。
- ・遠藤光則会長 菅野多利雄先生を歓迎致します。本日のスピーチ、佐々木崇会員にご期待致します。
- ・佐藤静市会員 先般、母はるよ逝去につきましては、会員皆様に8日の通夜及び9日の葬儀に悪天候の中お出掛けをいただき、弔慰とご香奠をいただきましてありがとうございました。心より御礼を申し上げます。
- ・佐々木崇会員 菅野多利雄先生を歓迎して。スピーチ当番宜しくお願い致します。
- ・佐藤幸一会員 菅野多利雄R I 元理事のご来訪を心からご歓迎いたします。益々ご壮健のご様子でお慶び申し上げます。佐々木崇会員のスピーチにご期待いたします。
- ・鈴木彦太会員 菅野多利雄R I 元理事のメイクアップありがとうございました。歓迎します。先生は東京大会以来常々お世話になり感謝申し上げます。
- ・布施孝之会員 ロータリーの大家長、菅野多利雄先生をお迎えして。
- ・飯塚仁哉会員 塩釜に名物、名所3つあり。1に神社で2は浦霞、3は菅野の多利雄さん。
- ・八谷郁夫会員 菅野多利雄先生の来訪を感謝し、歓迎申し上げます。
- ・江川元徳会員 ROTARYを愛するRotarian菅野多利雄先生を歓迎して。Peace through Service早く世界平和を実現。シリア、チベットなど…。
- ・菅原文之会員 菅野多利雄R I 元理事の佐沼クラブ訪問を大歓迎して。いつもユーモアのあるご挨拶

楽しみです。御身大切にロータリー活動を頑張ってください。

- ・猪股育夫幹事以下 菅野多利雄R I 元理事を歓迎して。佐々木崇会員のスピーチに期待して。
  - 阿部泰彦会員 千葉吉男会員 伊藤俊郎会員
  - 菅野幸一郎会員 高田次雄会員 山田直志会員
  - 二階堂學会員 佐々木源悦会員 岩渕正彦会員
  - 熊谷敏明会員 佐々木功一会員 小野寺伸浩会員
  - 富士原裕子会員 武川毅会員 高橋義文会員
  - 杉田広仁会員
- 以上、ありがとうございました。

### 会長要件 遠藤光則会長

先週の金曜日、久々に大きな地震が起こり津波警報が出され、沿岸部の多くの方々が高台へ避難されました。昨年の3.11で経験しているが故に避難し、そのために交通渋滞となり結構パニックになりました。その時私は秋保に居ましたが、携帯電話はほとんど通じず前回の経験が生かされなかったのではないかと感じましたが皆様は如何お過ごしでしたか。

佐藤静市会員のご母堂様が先週お亡くなりになりました。心からご冥福をお祈り申し上げます。

本日は、R I 元理事の菅野多利雄先生（塩釜RC）がいらっしゃっております。寒い中、わざわざ佐沼クラブまでお出でいただき大変ありがとうございます。心から歓迎申し上げます。菅野多利雄先生には、いろんな所で色々なお話をお聞きしておりますが、普段はとても楽しく、面白いお話をユーモアをまじえて話されますが、今年3月の会長エレクトセミナーの時、特にロータリーの増強、会員の心構、奉仕について熱く語られ大変感動致しました。私が7月に就任した際にそのことを会長要件でお話させて頂きました。ちょっと紹介させていただきますと、「107年続いたロータリーがいささか動脈硬化を起こしている。増強に於い

ては規則のインフォメーションが臆病になっていく。あるいはロータリーに入会しても真のロータリアンにはなれない。自身にとってロータリーとは何かもう一度考えてみる必要がある」等、たくさんお話されました。本日は、菅野多利雄先生に少しご挨拶をいただきながら、生の声で、身近でお話を聞きしたいと思います。93歳とは言え、まだまだお若い先生です。これからどんどんご指導いただき2520地区、あるいは、国際ロータリーのためにご活躍されますことを心からご祈念申し上げます。

### 幹事報告 猪股育夫幹事

- ・ガバナー事務所より  
地区職業奉仕委員会セミナーの時のテキストが届く。職業奉仕委員会活動にご活用下さい。
- ・一般財団法人比国育英会バギオ基金の会長より  
2011年度事業報告書の送付と寄付依頼

### 各委員会報告

- ・親睦活動委員会（高橋利光委員長）  
いよいよ次週の木曜日はクリスマス家族会です。出席者の集計をしています。返事のない方があります。出欠のご連絡をお願い致します。今年は趣向を変え、18:30よりプログラムを始めます。時間厳守でご出席していただきたいと思ひます。

### ◎菅野多利雄R I 元理事のあいさつ

皆さんこんにちは。今日は私の長年の願ひでした佐沼ロータリークラブ訪問することが出来うれしく思っております。

先程、遠藤会長からお話がありましたように、私の地区協議会で話したことに触れられてお手紙をいただきましたので、是非遠藤会長の任期中にそのお礼にお伺いしなければと、かねて考えており、それが今日実現した訳で、ほんとうにほっと致しました。

又、当クラブからは当地区きっての私が尊敬しております八谷郁夫ガバナーを送り出させていただきました大変ありがとうございます。八谷郁夫会員はこの地区きっての優秀なバスターガバナーで今なお我々が教えていただいております。これからアメリカに行かれるようですけれども、アメリカに留まるなんてことを言わないで是非佐沼の方に帰っていただくようお願い致します。

2000年に皆様ご存知のように日本から小児マヒがなくなりました。それ以後、国際ロータリーが焦点をしばってポリオとすることでやって参りまして、今インド、ナイジェリアに於て撲滅活動がなされています。パキスタン、アフガニスタンは既に終わっておりますが、油断をするといつ日本に入り込んで来るか分かりません。

平和というのは永遠の課題と私は思っていますが、次は是非世界で飢えている人達、格差社会で苦しんでいる人達、こういう所の苛まれた子供達、女性達に我々は焦点を絞って頑張っていこうと思っております。何のかんのと申しましても、やっぱりロータリーは菅野でございます。

### 今週のスピーチ

「神様について考える」 佐々木崇会員  
今回の地震だけではなくのようですが、神様はほんとうにいるのかということを考えるようになりました。皆様は神様はいると思われますか？神様がいるのかどうか考えているうちに色々な宗教の共通点に目を向けてみました。例えば仏教では後背があります。キリスト教にも頭の上に輪があり、あれは何だろうと調べてみました。どうも原点は太陽のようです。仏教には大日如来様という太陽の神様がおりますし、神道には天照大神という神がおりますし、古くはエジプトにはラーという太陽の神様がおります。

神様のルーツはどうも一つではないかというのが私の結論です。神様の発端は記録等ないので伝承等にしかすぎないのです。最古宗教であるマツダ教は、まだ確定はされていませんが、その後にはゾロアスター教、そしてマニ教（仏教系）がスペイン、北アフリカ、中国等第4の宗教と言われた位広く流布されたようですが消滅したと言われております。ゾロアスター教からユダヤ教、キリスト教、イスラム教と派生してきます。

こういった宗教というのは何故広がっていくのか調べましたら、諸説としては色々あるのですが、全てに超越した存在を中心とした観念。全てに超越した存在とは何か、やはり神様に帰するのだと思ひます。日本古来の宗教は神道と言うことになると思ひますが、神武帝（紀元前650年）の頃に始まる様ですが、その頃メソポタミアの王族が現在の日本の皇室の16弁菊紋の紋章を使っているということが新聞に載っていました。神道とキリスト教等宗教には近似点が多々あり、最近それが研究されております。

日本では遣唐使を派遣したのですが、第3次の遣唐使として最澄と空海が旧約聖書、新約聖書を各経典として一緒に日本に持ち込んだと言うことになっております。この方々が日本に仏教を広めることの影響が大であったということですが、ただその場合にも密教や山伏というのも持ち込んだと言うことで、この2人は大変興味深い存在だと思っております。

— 日本の神道とキリスト教との関係性についても話されましたが、紙面の都合上割愛させて頂きます。



R I 元理事菅野多利雄先生と遠藤光則会長